

El Día Viernes 8 de Junio

Mitin en el monumento a Zarco

El fracaso histórico de los asesinos comienza ahora mismo

Con la muerte de Buendía se quiso atacar a la libertad de decir e incitar a la ruptura de la prensa con las instituciones: Granados Chapa.

por José Luis URIBE O.

No queremos que la celebración de las libertades de pensamiento y de expresión sea mera oportunidad de hacer retórica, señaló ayer el presidente de la Unión de Periodistas Democráticos, Miguel Angel Granados Chapa, quien reiteró que al asesinar a Manuel Buendía, se quiso atacar la libertad de informar y de decir, así como incitar a la ruptura de la prensa con las instituciones republicanas.

En el mitin inaugural del Primer Encuentro Nacional de Traba-

jadores de los medios de comunicación, el cual aglutinó en el monumento a Francisco Zarco a más de tres mil personas, se manifestó que el irrestricto respeto a la voluntad de expresión debe ser un acto social contra el que no se atente instancia política alguna, ni la quebrante la violencia de poderosas y oscuras cofradías.

La explanada del monumento al insigne periodista fue testigo de los pronunciamientos en contra del asesinato del periodista Manuel Buendía y cientos de diversas organizaciones sindicales independientes apoyaron la postura de los periodistas.

Después del mediodía, y bajo un sol inclemente, dio principio el mitin, que reunió entre otros muchos sindicatos y representantes de diversas corporaciones a un considerable grupo de telefonistas.

El primer orador fue el secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores de Editorial Uno, Bulmaro Castellanos (Magú), quien señaló que la presencia ante el monumento a Zarco era para refrendar la voluntad de que la libertad de expresión sea un derecho social.

"Aquí se concentra hoy la indignación y la protesta por el artero asesinato de Manuel Buendía y se concentra la exigencia social de que se esclarezca", añadió.

Más adelante, apuntó que el asesinato que hoy, como forma de respuesta al ejercicio de la libertad de expresión, ha hecho acto de presencia de manera súbita en nuestras filas, no ha estado ausente tampoco en otros espacios de lucha; son muchos los trabajadores sociales que han caído en el campo; son muchos los líderes urbanos que padecen represión por pelear los derechos y denunciar los atropellos, añadió.

La muerte de Manuel Buendía nos remite a que aceptemos que dentro de la sociedad los periodistas no somos individuos de excepción, de privilegio. La muerte aquí no se ha detenido ante el prestigio y el reconocimiento social que ostentaba el periodista.

Dijo que el Encuentro Nacional de Trabajadores de los medios de comunicación llevará al diseño de formas de solidaridad y de defensa conjunta de nuestras reivindicaciones: la batalla por una sociedad más justa y más libre.

Por su parte, el presidente de la UPD, Miguel Angel Granados Chapa, dijo que era imposible olvidar que en las últimas semanas, el asesinato de periodistas nos llenó de luto, de pavor, de rabia, de firme determinación de seguir adelante. "Se agregaron ingredientes claramente dispuestos para introducir desconfianza renovada de unos contra otros y para reforzar las tendencias al desaliento, al conformismo, a las dudas sobre el futuro nacional, al cinismo y a la condición autoritaria.

"Hoy, en que se agiganta la arrogancia codiciosa del monopolio de la televisión privada, como lo informó Manuel Buendía 48 horas antes de su caída, y la falta de una política de comunicación con sentido popular por parte de la administración es tan patente, se precisa recordar ese capítulo de la combatiente profesional de Buendía", añadió.

Con su muerte, abundó, producto del salvajismo político al que hemos de derrocar, nuestro oficio y nuestra nación pierden algo de sí mismos, algo que es irrecuperable. Pero el fracaso histórico de los que los asesinaron comienza ahora mismo, cuando los compañeros de Manuel Buendía prolonguen de manera colectiva la batalla librada por él contra todo lo que se oponga al progreso de quienes nada tienen y de quienes luchan por mejorar la perspectiva humana de su destino.

Apuntó enfáticamente: "no queremos nunca que la celebración de las libertades de pensamientos y de expresión sea mera oportunidad de hacer retórica. Estamos obligados, profesionalmente a la actuación responsable, y estamos obligados, políticamente, a caracterizar adecuadamente el momento que nos corresponde vivir para no equivocarnos el diagnóstico y no errar la prescripción.

El acto fue avalado por la presencia de la Confederación Obrera Revolucionaria, del Sindicato de Telefonistas, Asociación Sindical de Pilotos Aviadores, y por los sindicatos Unico de Trabajadores de la Industria Nuclear, Nacional de Trabajadores Universitarios, del de Trabajadores de los Colegios de Bachilleres, del INMECAFE, sección VII de Chiapas, entre muchas más.

Por otra parte, informaciones procedentes de Jalapa, Ver., señalan que con dos plantones de periodistas y con diversos actos de agrupaciones de comunidades se realizó "el Día de la Libertad de Expresión". En dichos actos se protestó por los asesinatos de periodistas victimados en diferentes partes del país.

Otro grupo de periodistas, acompañados de estudiantes y diversas organizaciones, realizaron otro plantón en el centro de la ciudad.